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Целью исследования является анализ исторических аспектов развития криминалистического научного про-
гнозирования. Исторически прогноз зародился как эмпирическое знание, о чем свидетельствует анализ истори-
ческих корней развития общественных отношений. Научные предпосылки прогнозирования зародились в эпоху 
рыночно-капиталистических отношений, поскольку теоретические предпосылки прогностики были обусловле-
ны интенсивным развитием научно-технического прогресса. Проведен краткий анализ становления социаль-
ного, криминологического и криминалистического научного прогнозирования. Методология: при написании 
статьи использовались фундаментальные положения материалистической диалектики, а также общие и част-
ные методы научного познания: исторический, логико-философский, обобщения, описания, анализа и другие. 
Выводы. Благодаря развитию прогнозирования стали развиваться новые познавательные стратегии в естествоз-
нании, экономике, технике, а также в юридической сфере; прогностический подход помогает обнаружить непол-
ноту отдельных юридических научных исследований и иначе взглянуть на многие современные юридические си-
стемные концепции. Не является исключением и криминалистическая сфера жизнедеятельности общества, в ко-
торой в первую очередь отражаются все ее негативные проявления. Научная и практическая значимость. Статья 
направлена на разработку методологической основы развития криминалистического прогнозирования. Практи-
ческое значение выражается в анализе развития и современного состояния прогнозирования в криминалистиче-
ской деятельности.
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The purpose is to analyze the historical aspects of the development of scientific forecasting. Historically, the 
forecast originated as empirical knowledge, as evidenced by the analysis of the historical roots of the development 
of social relations. Scientific prerequisites for forecasting originated in the era of market-capitalist relations, since 
the theoretical prerequisites for forecasting were due to the intensive development of scientific and technological 
progress. A brief analysis of the formation of social, criminological and forensic scientific forecasting is carried 
out. Methodology: when writing the article, the fundamental provisions of materialist dialectics were used, as 
well as general and particular methods of scientific knowledge: historical, logical-philosophical, generalization, 
description, analysis, and others. Conclusions. Thanks to the development of forecasting, new cognitive 
strategies began to develop in natural science, economics, technology, as well as in the legal sphere; the 
predictive approach helps to reveal the incompleteness of certain scientific studies and to look differently at many 
modern legal system concepts. The forensic sphere of society’s life is no exception, in which all its negative 
manifestations are reflected in the first place. Scientific and practical significance. The article is aimed at 
developing a methodological basis for the development of forensic forecasting. The practical value is expressed in 
the analysis of the development and the current state of forecasting in forensic activities.

Keywords: forecasting, directions in forecasting, forecasting experience, forecasting development, 
criminological forecasting, forensic forecasting, development strategies, scientific forecast, empirical forecast.




